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PROVINCIALES

VIOLENCIA DE GÉNERO

MÁS VUELOS DE LADE Y UN NUEVO RADAR

En el encuentro, se hizo hincapié en el avance de la obra del nuevo 
Natatorio Municipal y repasaron todas las obras que están en 
ejecución.

PEREZ SE REUNIÓ CON EL MINISTRO DE 
OBRAS PÚBLICAS DE LA NACIÓN

Se acordó un aumento que 
ronda el 34%, en dos tramos. Se 
incorpora el ítem presentismo y se 
incrementa el 50% de la asignación 
familiar y el 100% de la ayuda 
escolar.

EL FEMICIDA DE 
ZULEMA AÚN NO 
FUE PROCESADO

Se trata de dos vuelos diarios en la ruta Río Gallegos – Río Grande – Ushuaia. 
Mientras que el nuevo radar tendrá un alcance de 400 kilómetros en 
360° para el control del espacio aéreo.

“ME PARECE UNA BUENA OPORTUNIDAD PARA PONER 
LA CARTA ORGÁNICA A LA ALTURA DE LA GENTE”
La legisladora Myriam Martínez se pronunció a favor de la reforma de la Carta 
Orgánica de la Municipalidad de Ushuaia y de la Constitución Provincial. 
“Son cosas a las que tenemos que animarnos”, dijo.

ACUERDO 
SALARIAL CON 
SANIDAD 
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El aumento bonificable y remunerativo se aplicará a todas las modalidades 
contractuales laborales, en cuatro tramos a lo largo del año. 
Además, aumenta el 100% de la ayuda escolar.

PÁG. 9

RÍO GRANDE

Lo afirmó el abogado querellante, 
Jorge Hernández, en medio de los 
resultados de la autopsia que se 
le practicó al cuerpo de Zulema 
Medina. Se estima que en 10 días 
será derivado a juicio.

50% DE AUMENTO PARA 
LOS MUNICIPALES

USHUAIA
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NATACHA ALDALLA ES LA NUEVA 
SECRETARIA DE LA MUJER

El Instituto de Enseñanza Supe-
rior Terra Nova que depende de la 
Municipalidad inició el ciclo lectivo 
2022, en forma presencial, en sus 
dos carreras, el profesorado de ni-
vel inicial y el profesorado de nivel 
primario.

“Estamos iniciando el año aca-
démico en el Instituto Terra Nova, 
en ambas carreras que tienen títu-
los con validez nacional desde el 
año pasado”, dijo el director de la 
Casa de Altos Estudios Sebastian 
Puig.

La formación docente alcanza 
en el este 2022 a 30 personas que 
comienzan su formación en el Ins-

INICIÓ EL AÑO ACADÉMICO EL INSTITUTO 
DE ENSEÑANZA SUPERIOR TERRA NOVA 

tituto Terra Nova, “uno de los pilares 
de la educación para niños y niñas 
en la ciudad de Ushuaia”, resaltó 
la secretaria de Educación y Cultu-
ra de la Municipalidad, María José 
Calderón.

“Es para nuestra ciudad y para 
nuestra comunidad un orgullo y 
una celebración la continuidad de 
la formación de docentes para las 
escuelas experimentales, contar 
con el Instituto de Enseñanza Su-
perior Terra Nova que es el segundo 
en todo el país y que estén iniciando 
esta formación en dos carreras que 
ya cuentan con validez nacional”, 
destacó la Secretaria Calderón.

El intendente Walter Vuoto 
designó como nueva secretaria 
de la Mujer de la Municipalidad 
de Ushuaia a Natacha Aldalla, 
quien se desempeñaba como 
coordinadora Provincial del Pro-
grama Acercar Derechos del Mi-
nisterio de las Mujeres, Géneros 
y Diversidad de la Nación. 

Además de ser empleada de 
la Secretaría de la Mujer, la nue-
va funcionaria cuenta con una 
vasta trayectoria dentro de la 
militancia feminista en Tierra 
del Fuego. 

Aldalla afirmó que “asumo 
este compromiso con mucha 
responsabilidad y mucho res-

USHUAIA

peto, y con la seguridad de que 
vamos a continuar en la línea 
de trabajo que comenzó en 2015 
cuando el intendente Vuoto toma 
la decisión política de crear la 
primer área de género del país 
con rango de Secretaría, en ese 
momento junto a Laura Ávila”. 

Además, agradeció “el trabajo 
realizado por Sabrina Marcucci, 
con quien coincidimos en que la 
tarea fundamental como Muni-
cipio es la de continuar fortale-
ciendo el trabajo territorial, con 
la presencia activa de nuestra Se-
cretaría dialogando permanente-
mente con las mujeres y diversi-
dades de la ciudad”.

ACTIVIDADES EN EL MES DE 
LA MUJER 

La Secretaría de la Mujer de la 
Municipalidad de Ushuaia invita 
a la comunidad a participar de las 
actividades por el Mes de la Mujer. 
La titular del área, Natacha Aldalla, 
mencionó que “estamos muy feli-
ces de anunciar una gran agenda de 
eventos y actividades para este mes, 
que tiene el objetivo principal de 
reivindicar nuestro rol en la socie-
dad a través de espacios de recrea-
ción, encuentro, debate y reflexión”.

En esa línea, marcó que “por ini-
ciativa del intendente Walter Vuoto 
venimos trabajando con distintas 
áreas de la Municipalidad como la 
Secretaría de Cultura y Educación y 
el Instituto Municipal de Deportes”, 
con las cuales “pudimos conformar 
una agenda variada para las muje-

res y diversidades que incluye desde 
actividades deportivas y culturales 
hasta la realización de una nueva 
edición del Mate Bingo, la tradicio-
nal Carrera por el Día de la Mujer y 
la Expo Mujer”.

La funcionaria señaló que, ade-
más, “habrá un taller dedicado a 
las diversidades con actividades de 
sensibilización junto a las familias 
de adolescencias e infancias diver-
sas, y propuestas como cine debate, 
muralismo y mucho más”.

Por último, Aldalla convocó a 
vecinos y vecinas “a formar parte 
de todo este ciclo” y mencionó que 
“pueden ir conociendo las activida-
des entrando a las redes sociales de 
la Municipalidad de Ushuaia y de la 
Secretaría de la Mujer”.

USHUAIA
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COMENZARON LOS TRABAJOS 
PARA LA PAVIMENTACIÓN EN 
CALLE DE LOS ÑIRES

A partir de este jueves 3 de mar-
zo están abiertas las preinscripcio-
nes para participar de la segunda 
edición del Programa Municipal 
“Herramientas para fortalecer el 
primer empleo”. 

Dicha preinscripción los y las in-
teresadas podrán realizarla a través 
del siguiente link: https://bit.ly/3p-
Bw7J8

El programa está dirigido a ve-

PREINSCRIPCIONES PARA EL PROGRAMA 
“HERRAMIENTAS PARA FORTALECER EL 
PRIMER EMPLEO”

cinos y vecinas de 18 a 35 años e 
incluye capacitaciones en: depi-
lación; barbería; uñas esculpidas; 
pestañas; peluquería; manicuría y 
pedicuría; peluquería canina; ma-
quillaje artístico; cocina laboral; y 
bartender. 

De esta manera, el Municipio 
continúa trabajando para fomentar 
el desarrollo y la inserción laboral de 
las y los jóvenes de nuestra ciudad.

La Municipalidad de Ushuaia 
dio inicio a las tareas de movi-
miento de suelo en la calle Los 
Ñires, donde se pavimentarán 150 
metros lineales más, a continua-
ción de la obra ejecutada durante 
la temporada anterior.

La secretaria de Planificación 
e Inversión Pública, Gabriela Mu-
ñiz Siccardi, explicó que “estamos 
continuando la pavimentación de 
esta importante arteria, generan-
do el movimiento de suelo a fin de 
poder colocar la base anticonge-
lante y luego la carpeta asfáltica de 
10 centímetros de espesor con una 
calzada de 7 metros de ancho”.

USHUAIA

“Iniciamos los trabajos en me-
dia calzada, es decir en un ancho 
de 3,50 m y luego trabajaremos en 
la otra media calzada, por eso les 
pedimos a los vecinos y vecinas del 
sector que circulen con precau-
ción porque se encuentran má-
quinas trabajando”, exolicó Muñiz 
Siccardi.

“Desde la Secretaría seguimos 
llevando adelante el pedido de 
nuestro intendente Walter Vuoto 
de poner en valor la ciudad, exten-
diendo todos los años el pavimen-
to, presentes en todos los sectores 
y pensando en un tránsito más 
fluido y seguro”, finalizó.

TRABAJOS DE LIMPIEZA 
Y MANTENIMIENTO EN LA 
PLANTA DEPURADORA 

Estas tareas, que fueron pos-
tergadas durante muchos años, 
permitirán mejorar los servicios 
que se prestan a la comunidad. 
Las labores comenzaron el pasado 
sábado y son llevadas a cabo por 
personal de la Dirección General 
de Obras Sanitarias.

El Municipio de Río Grande lle-
va adelante diversos trabajos en la 
Planta Depuradora, con el fin de 
optimizar las condiciones de las 
instalaciones. Las labores comen-
zaron el pasado sábado y consis-
ten en la limpieza de los reactores, 
una tarea postergada durante mu-
chos años. 

Este trabajo tiene como objeti-
vo retirar los sedimentos y la gra-

sa que con el trabajo periódico se 
acumulan, poco a poco, en las ca-
ñerías y en los distintos sistemas 
de la Planta.  

Para llevar a cabo estas tareas, 
fue preciso hacer uso del nuevo 
camión desobstructor con el que 
cuenta el Municipio, para atender 
de manera más rápida y eficaz las 
necesidades de los vecinos y veci-
nas de la ciudad.  

Cabe destacar que todas las 
instalaciones con las que cuenta 
Obras Sanitarias, ya sea para pro-
ducción de agua o tratamiento de 
efluentes, requieren trabajos de 
limpieza y mantenimiento perió-
dicos, para poder brindar un ópti-
mo servicio a la comunidad.
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El intendente Walter Vuoto suscribió con los gremios con representación en el ámbito de la Municipalidad de Ushuaia el acta 
acuerdo que dispone un incremento salarial del 50% para los trabajadores municipales. 

Acompañaron la firma del acta 
acuerdo el jefe de Gabinete, Omar 
Becerra; el secretario de Economía y 
Finanzas, David Ferreyra; y el subse-
cretario de Asuntos Laborales y Gre-
miales, Mauricio Neubauer.    

El aumento, de carácter bonifi-
cable y remunerativo, se aplicará “a 
todas las modalidades contractuales 

50% DE AUMENTO PARA LOS MUNICIPALES

laborales” del Municipio, en cuatro 
tramos a lo largo del año: un 20% en 
febrero, un 7,5% en mayo, un 10% 
en agosto y un 12,5% en noviembre. 
Además, el acuerdo prevé un aumen-
to del 100% de la ayuda escolar.

En tanto, los representantes del 
Ejecutivo de la Ciudad y de los gre-
mios acordaron volver a reunirse el 3 

de octubre a fin de analizar la evolu-
ción del proceso inflacionario y de los 
recursos del Municipio. 

Tras la rúbrica del documento 
Ferreyra destacó que “vamos por 
séptimo año consecutivo cerrando 
con los gremios un nuevo acuerdo 
salarial”, y en esa línea dijo que “esta 
pauta salarial es la más importante de 
los cuatro Ejecutivos con un 50 % de 
aumento anual, y con el primer se-
mestre con un 27,5%”. El funcionario 
consideró que “esto refleja en primer 
lugar el esfuerzo que realiza el inten-
dente Walter Vuoto para definir, en un 
contexto importante y difícil que es-
tamos viviendo, la posibilidad de que 
el empleado y la empleada municipal 
puedan consolidar su salario como lo 
venimos haciendo cada año”. 

“Que los empleados municipa-
les tengan una mejora en su salario 
también va a incidir en lo que es la 
economía local”, continuó Ferreyra, 
y enfatizó que el Estado municipal 
busca “darles a los trabajadores los 
mejores aumentos en la medida que 
esté dentro de sus posibilidades, y se-
guimos cumpliendo con lo que viene 
planteando el intendente de ganarle 
de a poco a la inflación, y que la eco-
nomía local se siga dinamizando y 
reactivando”. 

Ferreyra valoró también “el es-

fuerzo que hace el Municipio para 
otorgar estos aumentos con recursos 
propios”.

Por su parte, Manuel Ojeda, secre-
tario general de SOEM, observó que 
“en un principio habíamos comenza-
do con un 40% de aumento y lo lleva-
mos al 50%.  Es un muy buen acuerdo 
que nos permite estar por encima de 
la inflación por un tiempo, y que en 
octubre podamos ver lo que sucede 
para poder mantener el salario por 
encima de la inflación”.

“Todos los gremios hemos pedi-
do que el aumento sea para todos los 
trabajadores y que los que pertene-
cen a Formación Laboral, que son los 
que menos ganan, puedan recibir el 
aumento en un solo tramo. El inten-
dente se comprometió a analizar esta 
posibilidad”, concluyó.

Roberto Oyarzo, secretario gre-
mial de ATE, afirmó que “es un au-
mento importantísimo, por séptimo 
año consecutivo se ha logrado un 
acuerdo con el Ejecutivo y en este 
caso llegamos a un 50% de incremen-
to”.

El sindicalista apuntó que “fue 
una discusión ardua, caliente de am-
bos lados, en la que además se ha lo-
grado un incremento del 100% en las 
asignaciones familiares”. 

“Nos volveremos a sentar el 3 de 
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Hasta las 20 horas del próximo 
domingo 6 de marzo, se verá res-
tringida la circulación vehicular 
del desvío para el ingreso a la ca-
lle Batalla de Chacabuco por Ruta 
Nacional Nº3, ubicado frente a la 
planta BGH. 

El tránsito se verá afectado 

POR OBRAS SE 
RESTRINGE EL TRÁNSITO 
EN EL INGRESO A 
BATALLA DE CHACABUCO

dado que se ejecuta una impor-
tante obra de reparación de uno 
de los acueductos que abastece de 
agua potable a toda la ciudad. 

Se ruega a las y los vecinos afec-
tados sepan disculpas las moles-
tias y tomar las medidas preven-
tivas necesarias ante la situación.

octubre pero el 14 de marzo tendre-
mos una mesa para revisar algunas 
cuestiones del convenio colectivo de 
trabajo”, contó.

Gustavo Cuevas, secretario Ad-
junto de ASEOM, resaltó que el acor-
dado con el Ejecutivo municipal “es 
el mayor aumento de la provincia y 
estamos muy contentos que la fa-
milia municipal reciba este impacto 
porque es una manera de recuperar 
lo que se venía perdiendo”.

“Estos últimos años fueron muy 
difíciles y el aumento también tiene 
un impacto en nuestra obra social 
que tanto está perjudicada. El acta 
no está cerrada ya que el 3 de octubre 
nos vamos a estar juntando de nuevo 
para ver los porcentajes”, amplió. 

A su vez, Oscar Umführer, repre-
sentante del personal jerárquico, 
evaluó que “fue un trabajo arduo y se 
discutió para arribar finalmente a un 
número que no es el adecuado pero 
que será el mayor de la provincia.

Hemos discutido lo suficiente 
como para llegar a este acuerdo”. 

A eso agregó que “en marzo nos 
vamos a sentar a corregir el convenio 
que tenemos en vigencia y se suma 
también la ayuda escolar que se in-
crementó en un 100%. Además, se 
estableció la posibilidad de volver a 
discutir en octubre para mantener los 
salarios por sobre la inflación”.

“A nivel provincial siempre la Mu-
nicipalidad de Ushuaia ha cerrado los 
mejores acuerdos durante los últimos 

7 períodos”, enfatizó.
Para Hugo Hernández, de UPCN, 

“la mirada es muy positiva porque te-
nemos una escala blanqueada y por 
lo tanto es un 50% al básico”, lo cual 
“hace que  se incrementen todos los 
adicionales y que haya una buena 
mirada al final de escala. Este aumen-
to luego será volcado a la comunidad 
ya que es dinero que queda en la ciu-
dad”.

También analizó que “el aumento 
de la escolaridad ayuda muchísimo 
porque los chicos van a comenzar las 
clases más aliviados”.

“El primer aumento del 20% ya se 
cobra por boleta complementaria in-
cluido en este mes, lo que hace que se 
incremente el aguinaldo. El Ejecutivo 
hizo un gran esfuerzo en ese sentido 
y acordamos volver a sentarnos en 
octubre para analizar la inflación”, 
expresó Hernández, e hizo hincapié 
en que “fue un muy buen acuerdo”.

Javier Piñal, del SADEM, manifes-
tó que “estamos muy conformes con 
el 50% y por lo que dijo el Ejecutivo 
en cuanto a que la idea es ganarle 
un punto o dos a la inflación en este 
año, que es muy complicado, y tener 
la puerta abierta y volver a sentarnos 
en este año siempre para ganarle a la 
inflación”.

Por último, señaló que “fue muy 
larga la negociación pero se desta-
ca el diálogo y que quedó la puerta 
abierta para que los salarios superen 
a la inflación”.
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EDUCACIÓN

SE ENCUENTRAN ABIERTAS 
LAS INSCRIPCIONES PARA EL 
JARDÍN DE INFANTES N°28

La Dirección Provincial de Nivel 
Inicial dependiente del Ministerio 
de Educación de la Provincia infor-
mó que se encuentran abiertas las 
inscripciones para el nuevo Jardín 
de infantes de Ushuaia N°28.

La directora de Nivel Inicial Lo-
rena Rogel, indicó en FM MASTER´S 
que las inscripciones están abiertas 
para alumnos y alumnas que quie-
ran asistir a las salas 3,4,y 5 años. 
Las familias que están interesadas, 
pueden acercarse a Supervisión 
Escolar ubicado en Pasaje Los Cau-

quenes y Provincia Grande o bien 
comunicarse al teléfono 440671.

“Hay tiempo hasta que se cu-
bran las vacantes de cada sala y el 
próximo lunes estarían iniciando 
las actividades en el Jardín N°28”, 
agregó.

La funcionaria invitó a las fa-
milias a sumarse a las cooperado-
ras escolares, una nueva propuesta 
para ayudar a las instituciones o 
hacerlo de forma voluntaria con 
donación de material o ayuda eco-
nómica.

BRINDARÁN UN TALLER 
SOBRE VIOLENCIA DE GÉNERO 

El Municipio de Tolhuin, a tra-
vés de la Dirección de Mujeres, 
Género y Diversidad, invita a la 
charla/taller sobre detección de 
frases y situaciones en torno a las 
violencias por motivos de género.

Será el próximo viernes 4 de 
marzo a las 16hs en el edificio de 
Producción ubicado en Rupatini 
51.

Desde el área se suman a par-
ticipar en el marco de las acti-
vidades por el Mes de la Mujer 
Trabajadora coordinadas desde 
el Ministerio de Mujeres, Género 
y Diversidad de la Nación bajo la 
premisa “Nosotras Movemos el 
Mundo”, invitando a mujeres de 
diferentes sectores, adolescentes, 

TOLHUIN

jóvenes, adultas mayores, refe-
rentes de agrupaciones sociales, 
vecinas, y a la comunidad en ge-
neral.

“Si bien este es el puntapié ini-
cial, durante todo el mes de mar-
zo tendremos actividades en con-
memoración al Día de la Mujer 
Trabajadora. Esperamos que haya 
una buena respuesta para traba-
jar ciertas situaciones, de nuestra 
vida cotidiana, que naturalizamos 
y nos atraviesan como sociedad. 
Poder diferenciar y detectar di-
chos actos nos acerca más a una 
sociedad igualitaria y libre de 
violencias”, expresó la Directora 
de Mujeres, Género y Diversidad, 
Paula Rodríguez.

“ME PARECE UNA BUENA 
OPORTUNIDAD PARA PONER 
LA CARTA ORGÁNICA A LA 
ALTURA DE LA GENTE”

La legisladora Myriam Martínez se 
pronunció a favor de la reforma de la 
Carta Orgánica de la Municipalidad de 
Ushuaia con el propósito de “actuali-
zarla y ponerla a la altura de la gente”.

“Se necesita la reforma de la Car-
ta Orgánica así como comparto la 
mirada de reformar la Constitución 
Provincial. Son cosas a las que tene-
mos que animarnos”, dijo Martínez 
por FM La Isla.

Y agregó: “Con respecto con lo 
que se viene en Ushuaia, la historia 
ha demostrado que la alternancia es 
lo que más conviene para presidente 
y para gobernador, pero no para los 
demás estamentos”.

Consideró que se debe dar la 
igualdad de oportunidades en las 
urnas también para “los intenden-
tes, para los concejales, legisladores, 
diputados y senadores. Tienen que 
tener la oportunidad de presentarse 
cuantas veces quieran porque en de-
finitiva es la gente la que elige”.

Myriam Martínez dijo estar de 
acuerdo con “los concejales y el com-
pañero Walter Vuoto para que vuel-
van a presentarse. Acá como en Río 
Grande está limitado a dos manda-
tos. Estaremos trabajando y acompa-

ñando en ese sentido porque estoy a 
favor y siempre lo he dicho”.

La legisladora consideró que hay 
que respaldar a los intendentes que 
hacen las cosas bien. “Hay gente que 
se presenta y nunca los vota nadie, 
pero la gente que trabaja y hace las 
cosas bien, como hace Walter (Vuo-
to), con tanta obra pública y el acom-
pañamiento del gobierno nacional, 
deben tener otra oportunidad”.

“¿Si uno ve que ellos están tra-
bajando y metiéndole, cómo no los 
vamos a acompañar?”, se preguntó. 
Por esa razón dijo que “habrá que ver 
cómo se arman los frentes y quiénes 
son los candidatos. Me parece una 
buena oportunidad para reformar y 
poner la Carta Orgánica a la altura de 
la gente y actualizarla”, señaló.
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VIOLENCIA DE GÉNERO

EL FEMICIDA DE ZULEMA 
AÚN NO FUE PROCESADO

El abogado querellante de la cau-
sa, Jorge Hernández, en medio de 
los resultados de la autopsia que se 
le practicó al cuerpo de Zulema Me-
dina, asesinada el 22 de febrero en 
Ushuaia explicó que “todavía falta el 
procesamiento y que se eleve la cau-
sa. Ahora, hay cuestiones de tiempo 
que maneja la Justicia, pero se estima 
que en 10 días será derivado a juicio”.

La autopsia terminó de revelar 
las últimas horas de Zulema, que se 
encontraba en una situación de vio-
lencia de género desde hacía tiempo.

Previo a ser asesinada, Zulema 
luchó por salvar su vida, y que per-
dió uñas y tiene rasguños en todo el 
cuerpo. Si bien falleció por estrangu-
lamiento, también tiene una puñala-
da a la altura del cuello, en un intento 
por degollarla.

“Son datos importantes en razón 
de continuar con la imputación con-
tra el acusado. Estuvieron un año y 
medio viviendo juntos donde él la 
golpeaba constantemente. Esto nos 

va a llevar a poder solicitar la pri-
sión perpetua”, relató Hernández 
por FM Masters.

Y explicó que dentro del proceso 
existen varios pasos, como la inda-
gatoria del sábado, donde el acu-
sado se negó a declarar, y desde su 
defensa pidieron su excarcelación, 
que le fue negada.

“Estuvo prófugo un par de horas 
y se lo encontró en los Cauquenes. 
Fue trasladado a Río Grande y se-
guirá detenido hasta el juicio oral. 
mientras tanto, el expediente ya tie-
ne 5 cuerpos y va a ir a juicio cuando 
se disponga la fecha”, aseguró Her-
nández.

Y afirmó: “No es que alguien en-
tró a la casa y la asesinó. Hay tes-
timonios que demuestran que las 
agresiones eran constantes”.

Los informes periciales indica-
ron que el sujeto está apto para pre-
sentarse ante los Tribunales, por lo 
que no se estaría en condiciones de 
argumentar insania.

“Nuestra Obra Social está en 
una crisis terrible, necesitan no 
solo del Gobierno sino de todos 
los trabajadores. Tenemos que ver 
en que podemos ayudar para que 
salga esto adelante”, dijo Córdoba 
por FM Masters.

Durante el discurso de aper-
tura de Sesiones Legislativas, el 
Gobernador Gustavo Melella ade-
lantó que enviará a la Legislatura 
un proyecto para aumentar los 
aportes patronales destinados a la 
OSEF.

“No puede ser que la obra so-

CÓRDOBA: “LO QUE TIENE QUE HACER LA 
PRESIDENTA Y EL VICE ES PONERSE A LABURAR”

cial esté en crisis por una cuestión 
económica. La patronal tiene que 
hacer el mayor esfuerzo para po-
der tener la atención lo más rápi-
do posible”, consideró Córdoba.

“Los compañeros nos piden 
que le paguen si o si los días que 
tienen en Buenos Aires y la plata 
no les alcanza para nada”, advir-
tió.

Y aseguró que “hay una falta de 
comunicación total, porque si in-
formas todos los meses como está 
la obra social, y lo que se gasta, 
ahora eso no existe más. Por eso 

El secretario general de ATE, Carlos Córdoba, se refirió a la crisis de la OSEF, y afirmó que la misma es producto de “administración 
y de falta de recursos”.

estoy enojado con los trabajado-
res que están en el Directorio. Esto 
tiene que ser algo que se tome con 
seriedad. Tiene que ponerse las pi-
las y ponerse a laburar. 

ecesitamos solucionar esto ya, 
esto viene jodido desde la época 
de Bertone”.

Días atrás, la legisladora Victo-
ria Vuoto manifestó que hace un 
año y medio que vienen pidiendo 
informes a la obra social sobre las 
entradas y salidas de dinero, in-

formes que no son remitidos a la 
legislatura.

“Los que tendrían que manejar 
esto son los que están trabajando 
y se llevan todos los meses lo que 
le está faltando al compañero para 
derivarlo. Uno quiere hacer algo, 
pero nos falta la información y el 
que te hace los aportes, que es el 
Gobierno provincial y las munici-
palidades. Lo que tiene que hacer 
la presidenta y el vice es ponerse a 
laburar”, concluyó.
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El Gobernador Gustavo Melella 
firmó este jueves el acuerdo salarial 
con el escalafón húmedo junto a las 
y los representantes de los sindica-
tos. En ese sentido, reiteró que más 
allá de la decisión política de esta 
gestión, “el logro de paritarias libres 
es gracias a las y los trabajadores” 
por ello instó a “cuidar y proteger es-
tos espacios”.

De la rúbrica participaron las 
y los máximos referentes de ATSA, 
Claudia Etchepare; de UPCN, José 
Luis Ríos y de ATE, Felipe Concha y 
Carlos Córdoba. 

El Mandatario Provincial analizó 
los acuerdos salariales que se vienen 
concretando entre el Gobierno Pro-
vincial y representantes de las y los 
trabajadores. Consideró que “cuan-
do iniciamos la gestión, nuestra ma-
yor premisa era recuperar el salario 
de las y los servidores públicos, y así 
lo hicimos. Hoy nos centramos en 
el sostenimiento, y por este camino 
seguiremos”.

“Reflejo de este trabajo que ve-
nimos realizando son los acuerdos 
logrados con el sector docente; el 

SE FIRMÓ EL ACUERDO SALARIAL CON EL 
SECTOR DE LA SANIDAD 

escalafón seco y el húmedo” pre-
cisó Melella, asegurando que “las 
propuestas dan cuenta del máxi-
mo esfuerzo que podemos hacer y 
muestran que para este Gobierno es 
primordial que el salario de nuestros 
trabajadores y trabajadoras, recupe-
ren el poder adquisitivo”.

La rúbrica se concretó este jueves en la ciudad de Río Grande junto a las y los representantes de los sindicatos de ATSA, ATE 
y UPCN. El Mandatario Provincial consideró que “nuestro compromiso se centra en el sostenimiento del salario de las y los 
servidores públicos”.

Respecto a la pauta con el escala-
fón húmedo, se acordó -en sintonía 
con el escalafón seco- un aumento 
de bolsillo que ronda el 34%, en dos 
tramos. Como así también se incor-
pora el ítem presentismo; y al igual 
que secos incrementar el 50% de la 
asignación familiar y el 100% de la 

ayuda escolar.
“La apertura al diálogo con res-

peto es la base de toda negociación” 
reiteró el Gobernador e insistió que 
“seguiremos con paritarias libres y 
abiertas, porque fortalecen las rela-
ciones y son el camino correcto para 
llegar a los consensos necesarios”.

Finalmente, destacó el trabajo 
de las y los paritarios de los distin-
tos ministerios, asegurando que “es 
una gran responsabilidad llevar ade-
lante las negociaciones buscando 
los consensos necesarios”. De igual 
modo, ponderó que “las propuestas 
son elaboradas en base a un trabajo 
intenso de las diversas áreas del Mi-
nisterio de Finanzas Públicas, para 
presentar propuestas responsables”.

De la firma participó el ministro 
de Finanzas Públicas, Federico Zapa-
ta García; la ministra de Salud, Judit 
Di Giglio; la ministra de Obras y Ser-
vicios Públicos, Gabriela Castillo; el 
secretario de Coordinación Política 
del Gobierno, Walter Garay y la Secre-
taria de Haberes de la Provincia, Ceci-
lia Rojo, junto a representantes de los 
sindicatos de ATSA, ATE y UPCN.

FESTEJOS DE CARNAVAL EN 
EL CENTRO SOCIO CULTURAL 
WALTER BUSCEMI

Desde la Secretaria de Repre-
sentación Política del Gobier-
no se llevó a cabo el “Carnaval 
Barrial-Popular” en el patio del 
Centro Socio Cultural Walter 
Buscemi en Río Grande. 

La Secretaria de Integración 
Comunitaria, Verónica Portillo, 
expresó al respecto: “nos alegra 
haber realizado la 3ra Edición 
del Carnaval Barrial-Popular. 
Fueron años complejos en los 
que nos vimos con la responsa-
bilidad de reforzar los lazos so-
ciales y las redes de contención 
comunitaria para superar todo 
lo que la pandemia conllevó”.

Además, Portillo agregó: 
“ahora es tiempo de celebracio-
nes, de continuar cuidándonos 

pero con la posibilidad de hacer-
lo con la alegría del encuentro 
presencial”.

El Carnaval Barrial-Popular 
es una fiesta cultural, un espacio 
donde se presentaron murgas, 
batucadas, comparsas, agrupa-
ciones y talleristas populares que 
tuvieron la posibilidad de mos-
trar a la comunidad las activida-
des que realizan durante todo el 
año. 

Estuvieron presentes las Mur-
gas Explosivos y Pizpiretas, la 
Comparsa Samba Tukke, Agru-
pación de Danzas Munay, ade-
más de talleristas pertenecien-
tes al Espacio Nido y al Centro 
Socio-Cultural Walter Buscemi;  
hubo también sorteos y juegos.

Por otra parte, la funcionaria ma-
nifestó: “agradecemos la presencia 
del equipo del Programa Cuidarnos 
TDF, como también destacamos la 
participación de la Estación de Sa-
lud Comunitaria de Barrios Cuida-
dos que estuvo brindando informa-

ción a las y los vecinos”.
“Es de gran importancia con-

tinuar trabajando para hacer 
lugar a los diferentes movimien-
tos culturales que conforman y 
construyen nuestra identidad 
fueguina”, finalizó.

RÍO GRANDE
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El abogado Francisco Giménez en representación de los Dres. Raúl Jerónimo Rauch y Juan Carlos Martínez Montenegro 
solicitó el pedido de prescripción de la causa de mala praxis al cumplir el pasado fin de semana los 4 años del momento de 
elevación a juicio de la causa del 2012.

Cabe recordar que los médicos 
Rauch y Martinez Montenegro es-
tán acusados de no haber prestado 
la atención médica necesaria a una 
paciente que en 2012 finalmente 
sufrió un ACV, anulándose un juicio 
en el que fueron absueltos y no pre-
sentándose al segundo juicio que se 
pautó el pasado 14 de febrero.

Ahora la jueza interviniente, la 
subrogante Cecilia Cataldo, correrá 
vista a la fiscalía y a la parte quere-
llante para que respondan.

De igual manera la medida de 
prescripción puede aplazarse hasta 
que los médicos; aún con paradero 
desconocido, se ajusten a derecho y 
se presenten personalmente ante la 
Justicia para el avance de este pedi-
do de caducidad de la causa.

En declaraciones a FM MAS-
TER´s, el abogado Francisco Gimé-
nez explicó que “es una causa don-
de dos médicos fueron acusados de 
mala praxis en el 2012, el año pa-
sado se realizó el juicio oral, donde 
fueron absueltos de libre de culpa y 
cargo. Mientras que el STJ se tomó 
un año para responder a la apela-
ción de la querella y en enero anuló 
la sentencia y hacer un nuevo juicio 

GIMÉNEZ ACUSÓ A LA JUSTICIA Y LA 
DEFENSA DE LA VÍCTIMA DE PROLONGAR 
EL CASO POR DIEZ AÑOS

oral en diez días pero los acusados 
no se encontraban en la isla, en el 
caso de los doctores, tenían pasaje 
de ida en diciembre y la vuelta en 
marzo”.

“Para nosotros la causa estaba 
prescripta en dos años, pero una 
nueva interpretación de la Justicia 
Fueguina dice que son cuatro, y eso 
se cumplió en febrero por lo tanto 
esa causa esta prescripta y solicita-
mos el sobreseimiento de los mé-
dicos y que se elimine toda captura 
nacional e internacional”, agregó. 

“Los profesionales médicos no 
se presentaron por distintos moti-
vos, por estar fuera de la provincia 
cuando no tenían ninguna restric-
ción para circular, y nunca fueron 
notificados de forma personal de 
que la absolución fue revocada”, 
aseguró. Por lo tanto, ante la situa-
ción “mi consejo fue de que vuelvan 
cuando lo tenían previsto ya que de 
ninguna manera los iba a sentar en 
un juicio que iba a hacer una falsa 
cuando la sentencia condenatoria 
ya estaba escrita pese a que fueron 
absueltos en su momento”.

Asimismo “no es un agravante 
que los acusados se ausenten al jui-

MÉDICOS PRÓFUGOS

cio” y “para asegurar su libertad de-
finitiva le dijimos que esperen a que 
la sentencia este prescripta y que 
esperen hasta donde le digamos y 
así fue”.

En este sentido, fustigó en que 
“la justicia de Tierra del Fuego se 
tomó diez años en investigar esta 
causa, las personas estuvieron a 
disposición de la justicia durante el 
anterior proceso, fueron cada vez lo 
que citaron, tuvieron un juicio oral y 
tenían un permiso para salir”.

“Durante los diez años fueron 
mortificados por parte de la justicia 
que en su paso lento y negligencia  
resolvieron esto en diez años. En-
tonces nuestra pregunta es como 
puede ser que en una causa simple 
y sencilla la justicia se tome diez 

años y lo que quiera ahora resolver 
en un mes violando todos los dere-
chos y garantías de los ciudadanos”, 
cuestionó.

También fustigo contra los abo-
gados de la victima ya que “fueron 
responsables” de prolongar esto 
durante diez años. “No es mi pro-
blema. No han hecho nada para im-
pulsarlo y ahora les tomo el apuro. 
El principal responsable de esto es 
la justicia fueguina donde no hay 
garantía para el ciudadano común 
para tener un juicio parcial”.

“Como abogado defensor tengo 
la responsabilidad de que un ciu-
dadano tenga un juicio imparcial y 
que estén dadas las garantías y no 
lo tengo tengo los resortes legales”, 
sentenció.
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Estuvieron presentes el Jefe 
del Estado Mayor Conjunto de 
las Fuerzas Armadas, Teniente 
General Juan Martín Paleo, el 
Jefe del Estado Mayor General de 
la Fuerza Aérea, Brigadier Gene-
ral Xavier Julián Isaac, el Jefe del 
Estado Mayor General de la Ar-
mada, Almirante Julio Guardia, 
el Jefe del Estado Mayor General 
del Ejército, General de División 
Olegario Pereda, autoridades del 
Ministerio de Defensa, del Go-
bierno Provincial, del Municipio 
de Río Grande, del Concejo De-
liberante de Río Grande y de las 
Fuerzas Armadas.

El Ministro Taiana expresó 
que “es un día de gran alegría 
para muchos de los que creemos 
que la Argentina tiene una pers-
pectiva de desarrollo importan-
te en la medida en que sea capaz 
de integrarse y recuperar esa 
perspectiva del proyecto Pam-
pa Azul, una Argentina que mira 
hacia el mar, hacia el sur, hacia 
las islas, hacia la Antártida, que 
mira con carácter bicontinen-
tal”.

“Hemos tomado con el apoyo 
del Presidente la decisión de for-
talecer nuestra presencia en el 
sur, en la Patagonia en general, 
pero sobre todo, en Tierra del 
Fuego”, recalcó y destacó que “lo 
hacemos en un año cargado de 

EL MINISTRO TAIANA ANUNCIÓ MÁS VUELOS DE LADE 
Y LA INSTALACIÓN DE UN RADAR EN RÍO GRANDE

simbolismo para los argentinos, 
al cumplirse 40 años de los com-
bates en el Atlántico Sur”. 

Taiana informó en este senti-
do que “la primera medida es el 
relanzamiento de la base en Río 
Gallegos y la multiplicación de 
los vuelos a la Isla de Tierra del 
Fuego. Estamos concentrados en 
suturar parte de esa separación 
que hay que entre la Argentina 
continental y la provincia de Tie-
rra del Fuego AIAS”.

“Hicimos un esfuerzo desde 
la Fuerza Aérea y con LADE pa-
saremos de tres a catorce vuelos 
semanales a Río Grande y a Us-
huaia. Estamos seguros que me-
jorar la conectividad física en-
tre Tierra del Fuego y Argentina 
continental es un tema de sobe-
ranía, de desarrollo, de bienestar 
para la población y también es 
un tema económico. Lo hacemos 
porque lo creemos un deber, 
pero sobre todo lo creemos una 
necesidad política”, aseguró.

El Ministro detalló además 
que “los vuelos van a ir acompa-
ñados de un segundo elemento 
que es un radar que se va a ins-
talar en Río Grande a más tardar 
a mediados de mayo. Esto signi-
fica un aumento en el control y 
vigilancia que tiene que hacer 
Argentina y es parte de un circui-
to que empieza por el norte y va 

El Ministro de Defensa de la Nación, Jorge Taiana, acompañado del Gobernador de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, 
anunció en Río Grande el incremento a dos vuelos diarios de LADE en la ruta Río Gallegos – Río Grande – Ushuaia y la instalación 
de un radar de un alcance de 400 kilómetros en 360° para el control del espacio aéreo, el cual estará conectado al Centro de 
Comando y Control en Merlo, Provincia de Buenos Aires.

PROVINCIALES

bajando hacia el sur”.
Finalmente, Taiana destacó el 

fortalecimiento del ingreso a la 
Antártida a través de la recupe-
ración de la Base Petrel que será 
la séptima base permanente Ar-
gentina en ese continente.

Por su parte el Gobernador 
Melella dijo que “queremos dar 
al Ministro, a su equipo y a las 
autoridades de las Fuerzas Ar-
madas la bienvenida a la Provin-
cia de Tierra del Fuego, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur, que es la 
tierra de Malvinas”.

“Por restricciones del Gobier-

no Nacional anterior LADE tenía 
que dejar de volar. En ese mo-
mento como Intendente de Río 
Grande me tocó recibir al perso-
nal que lloraba por el sentimien-
to y el significado que tiene LADE 
para la Patagonia”, recordó. 

El mandatario evaluó que 
“LADE es conectividad, es en-
contrarse con un familiar, es via-
jar urgente ante una situación de 
salud de un amigo.  Por eso esta 
nueva apuesta es un orgullo para 
nosotros y para la Patagonia en-
tera, porque volvemos a tener 
lo que necesitamos. Es una de-
cisión política y estratégica que 
agradecemos no solo a la Fuerza 
Aérea sino también al Ministerio 
de Defensa, al Gobierno Nacio-
nal y al personal de LADE que 
tanto ha trabajado y luchado”.

“También es para destacar la 
decisión de instalar un radar en 
Río Grande, lo que permitirá un 
mejor control sobre nuestros te-
rritorios y significará un mayor 
ejercicio de nuestra soberanía 
como Provincia y como País” 
agregó.

Para concluir, el Goberna-
dor sostuvo que “agradecemos 
la mirada y la comprensión del 
lugar geopolítico y estratégico 
que tiene nuestra provincia en el 
Atlántico Sur y en conexión con 
la Antártida. Por eso es funda-
mental además el anuncio de la 
puesta en marcha de Base Petrel 
de manera permanente. Más allá 
de la cuestión de soberanía, Pe-
trel significa desarrollo científi-
co, turístico y permanencia en la 
Antártida”.

Finalizado el evento, el Minis-
tro Taiana y su comitiva se diri-
gieron a la Ciudad de Ushuaia 
donde se anunciará la construc-
ción de la Base Naval Integrada.
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La iniciativa parlamentaria fue 
presentada en el marco de los 40 
años de la Guerra de Malvinas, que 
se cumplen este año.

La iniciativa prevé que la seña-
lética sea de fácil visualización e 
incluya los colores de la bandera 
argentina, la figura geográfica de 
las islas y la distancia con Puerto 
Argentino de cada lugar donde se 
instale, junto con la leyenda ´Las 
Malvinas son Argentinas” en su 
parte inferior.

Según Cleri, el proyecto estable-
ce también que “la colocación de 
los carteles se realice con un acto 
público encabezado por los Vete-
ranos de Guerra de cada región y 
localidad; y en uno de sus artículos 
se invita a provincias y municipios 
a adherir a la ley nacional”.

“Hoy se debe seguir haciendo 
visible la reivindicación de sobera-
nía y el homenaje de los veteranos 
de guerra”, señaló el diputado a 
Télam.

PROPONEN COLOCAR CARTELERÍA SOBRE 
MALVINAS EN DEPENDENCIAS FEDERALES

Añadió que “estamos a días de 
una fecha muy sentida y queremos 
aportar a poner en agenda una rei-
vindicación histórica de nuestro 
pueblo y el homenaje a los vetera-
nos y su heroísmo ejemplar”.

El legislador explicó que su 
propuesta apunta “a fortalecer el 
reclamo permanente de apertura 
de tratativas ante los organismos 
internacionales para que de una 
vez por todas se reconozca que las 
Malvinas son argentinas”.

Y dijo que ello debería hacerse 
“a través de la instalación de seña-
lética alusiva en dependencias del 
gobierno federal, en los Parque Na-
cionales y también en las sedes di-
plomáticas de nuestro país en todo 
el mundo”.

“Faltan treinta días para este 
nuevo 2 de abril y es clave reforzar 
una Agenda Malvinas a través de 
acciones como esta”, subrayó Cleri.

Añadió que la idea “es hacer 

Un proyecto de ley del diputado nacional santafesino del Frente de Todos (FdT) Marcos Cleri propone instalar señalética alusiva 
a las Islas Malvinas en dependencias del Gobierno federal, Parques Nacionales y sedes diplomáticas argentinas de todo el 
mundo.

cada vez más visible el compro-
miso del Estado con una vocación 
inquebrantable de nuestro pueblo, 

LARRETA: “ESTE 2 DE ABRIL 
VAMOS A GRITAR BIEN FUERTE: 
LAS MALVINAS, ARGENTINAS”

Horacio Rodríguez Larreta 
abrió el año legislativo de la Le-
gislatura porteña y anunció que 
la Ciudad planea hacer “un home-
naje importantísimo y necesario 
para nuestra historia”: la conme-
moración de los 40 años de Mal-
vinas.

El 2 de abril se cumplen 40 
años del desembarco en las Islas 
Malvinas. “Este año, los argenti-
nos vamos a compartir un home-
naje importantísimo y necesario 
para nuestra historia: la conme-
moración de los 40 años de Malvi-
nas”, dijo Larreta.

“Y en la Ciudad, lo vamos a ha-
cer en el espacio público. Las ca-
lles y plazas van a llenarse de ho-
menajes a los héroes valientes de 
nuestra patria que dejaron la vida 
en las islas para defender nuestra 
soberanía y el territorio nacional”, 
agregó el jefe de Gobierno. 

La “Causa Malvinas” no es un 

eje prioritario del PRO (Patricia 
Bullrich llegó a sugerir que “po-
dríamos habersélas dado” a Pfizer 
a cambio de vacunas) y, con eso, 
Larreta apuesta a diferenciarse.

“Este 2 de abril, y durante varias 
semanas, juntos en el espacio pú-
blico vamos a gritar bien fuerte: las 
Malvinas, argentinas”, dijo Larreta 
ante los legisladores porteños.

Días atrás, cuando criticó la 
invasión de Ucrania por parte de 
Rusia, hizo un paralelismo con el 
reclamo de Argentina sobre Mal-
vinas: “La integridad territorial 
significa que no se puede usar la 
fuerza contra el territorio o la in-
dependencia de un país. Es uno de 
los principios que invocamos para 
reclamar la soberanía sobre las 
Islas Malvinas. Como argentinos, 
tenemos que ser firmes en conde-
nar la violación de estos principios 
desde el primer momento, y no 
ceder ante aquellos que los vulne-
ren”, agregó el jefe de Gobierno.

SOBERANÍA

SOBERANÍA

como lo es la de ejercer plena sobe-
ranía sobre las Malvinas y las islas 
del Atlántico Sur”.
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Dora Sánchez, referente de la 
Unión de Empleadas Domésticas, 
se refirió a los últimos aumentos 
acordados y al 12% que debería 
cobrarse desde marzo. Dijo que la 
mayoría de los empleadores los in-
cumple, y volvió a reclamar que “se 
respeten los derechos de nuestras 
compañeras”. 

En similar sentido se pronunció 
al hablar de los feriados, las vaca-
ciones y el pago del medio aguinal-
do. Finalmente pidió la creación del 
Tribunal de Trabajo en la provincia. 
Aseguró que también se trata de 
“violencia, porque no les respetan 
los francos, hay compañeras que 
trabajaron los últimos feriados por-
que les dicen: si no venís, no vengas 
más. Entonces al no estar registra-
das y ser sostén de familia ¿cómo 
hacen?. Porque es cierto que tene-
mos derechos, pero solo compro-
bando fehacientemente la relación 
laboral. Eso es muy difícil, dentro 
de un domicilio particular”.

“En marzo está el último tra-
mo acordado en paritarias, que 
es del 12% a partir del 1 de marzo. 
La hora mínima, en blanco, con el 
adicional zona, incluido, queda en 
361,40 en categoría 5 y 434, 20 en 
categoría 4 de asistencia y cuidado 
de personas”, indicó Dora Sánchez, 
referente de la Unión de Empleadas 
Domésticas en la provincia.

Después aclaró que “esto es has-
ta la próxima paritaria, que en teo-
ría será en el mes de junio”. La refe-
rente de las empleadas domésticas 
comentó que la referencia que daba 

TRABAJADORAS DOMÉSTICAS DENUNCIAN 
INCUMPLIMIENTO DEL PAGO DE LOS AUMENTOS
Compuesta por pinturas de la artista Sandra Vallejo que transmiten color, alegría y mensajes positivos, estará abierta al público 
hasta el 11 de marzo. La entrada es libre y gratuita.

es respecto del “sueldo por 8 horas, 
de lunes a viernes, que debe ascen-
der a $ 44.393,05 para la categoría 
5 y $49.364,90 para la categoría 4; 
siempre como sueldo mínimo y en 
blanco”, remarcó Sánchez.

De todas maneras, ironizó sobre 
la situación real al decir: “si encuen-
tran alguien que cobre eso, por fa-
vor me avisan”. La dirigente gremial 
en ese sentido indicó sobre los au-
mentos que “son muy pocos los que 
los han otorgado, son muy pocas 
las compañeras que recibieron la 
readecuación en septiembre, más 
los aumentos de noviembre y di-
ciembre”. Reiteró sobre la situación 
de las trabajadoras que “son muy 
pocas las que los han cobrado” y re-
iteró que el 12% que se debe cobrar 
ahora “es lo que se había acordado 
en la paritaria, por lo cual espero 
que las compañeras lo cobren”, re-
clamó.

Dijo no poder creer “que no se 
respeten los derechos de las compa-
ñeras a los aumentos acordados por 
Ley” y aseguró que la información 
se distribuye “permanentemente”, 
como para que todos los empleado-
res cumplan con lo resuelto en pa-

ritarias. Pero advirtió que es mucho 
el temor a perder el trabajo, de reali-
zar el reclamo correspondiente para 
cobrar los aumentos. En ese sentido 
dijo Dora Sánchez que “las compa-
ñeras entre quedarse con 30 mil pe-
sos, a quedarse con nada, prefieren 
aguantarse y entonces aparece el 
abuso”, señaló.

Aseguró que también se trata de 
“violencia, porque no les respetan 
los francos, hay compañeras que 
trabajaron los últimos feriados por-
que les dicen: si no venís, no vengas 
más. Entonces al no estar registra-
das y ser sostén de familia ¿cómo 
hacen?. Porque es cierto que tene-
mos derechos, pero solo compro-
bando fehacientemente la relación 
laboral. Eso es muy difícil, dentro de 
un domicilio particular”.

La referente de las empleadas 
domésticas respondió, al ser con-
sultada sobre otras cuestiones 
como el medio aguinaldo y las vaca-
ciones, que “son muy pocas las que 
lo cobran, porque ni siquiera los fe-
riados se respetan. O si se toman los 
feriados son obligadas a compen-
sarlo, trabajando jornada completa 
otro día o yendo algún día que no 
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les correspondía. Le verdad es que 
la situación es de terror, a veces dan 
ganas de llorar de la impotencia”, 
manifestó Sánchez.

Señaló que siguen a la espera 
“de la creación del Tribunal de Tra-
bajo en la provincia, eso lo venimos 
solicitando hace tiempo, lo pidió la 
legisladora Laura Colazo (Partido 
Verde) y todavía no tuvo respues-
ta. Cuando vino la subsecretaria de 
Políticas de Inclusión, Pamela Ares, 
a la presentación del Programa Re-
gistradas, se lo planteamos y estaba 
bastante conforme con el proyecto 
de creación del Tribunal de Traba-
jo”, destacó.

Pero dijo que la iniciativa no 
avanza “porque no hay respuesta, 
una legisladora sola no puede con 
todo”, indicó, reiterando que se 
trataría de un mecanismo que per-
mitiría “resolver la situación de las 
compañeras, sin llegar al ámbito 
judicial” y recordó que funcionan 
organismos similares en las pro-
vincias de Mendoza, Santa Fe y en 
CABA; dónde funcionan con carác-
ter “resolutivo y se evita perder los 
tiempos de un juicio, que puede lle-
var años”, concluyó Dora Sánchez.

ASEGURÓ QUE TAMBIÉN 
SE TRATA DE “VIOLENCIA, 

PORQUE NO LES RESPETAN LOS 
FRANCOS, HAY COMPAÑERAS 

QUE TRABAJARON LOS 
ÚLTIMOS FERIADOS PORQUE 
LES DICEN: SI NO VENÍS, NO 
VENGAS MÁS. ENTONCES AL 

NO ESTAR REGISTRADAS Y SER 
SOSTÉN DE FAMILIA ¿CÓMO 
HACEN?. PORQUE ES CIERTO 
QUE TENEMOS DERECHOS, 

PERO SOLO COMPROBANDO 
FEHACIENTEMENTE LA 

RELACIÓN LABORAL. ESO ES 
MUY DIFÍCIL, DENTRO DE UN 

DOMICILIO PARTICULAR”.
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En el marco del #8M, la Colectiva Feminista de Río Grande llevará adelante una vigilia el lunes 7 de marzo a las 21:30 afuera 
de la Dirección Interdisciplinaria de Atención Temprana (9 de julio 833) y el martes 8 de marzo se marchará por las calles de 
la ciudad. La convocatoria comenzará a las 16:30, en la Torre de Agua (Lasserre y Fagnano).

Este año con la consigna ¡Refor-
ma Judicial Transfeminista ya!, la 
Colectiva Feminista de Río Grande 
llevará adelante distintas activida-
des para conmemorar y reivindicar 
el Día Internacional de la Mujer.

En este sentido, la jornada de 
activismo comenzará el lunes 7 de 
marzo a las 21:30 en la Dirección 
Interdisciplinaria de Atención Tem-
prana (DIAT, 9 de julio 833) con una 
vigilia en donde se llevará a cabo 

COLECTIVA FEMINISTA REALIZARÁ VIGILIA Y 
MARCHA POR EL DÍA DE LA MUJER

RÍO GRANDERÍO GRANDE

una olla popular con micrófono 
abierto. Además, se contará con la 
intervención de diferentes artistas 
locales como Millacura Sur, Luci-
la Maldonado, Pau Cáceres, Flor 
Suárez, C. I. D Contemporánea + P. 
A. M. P. I, Ailén Heredia y Victoria 
Carabajal Gómez, según anuncia-
ron las organizadoras.

En cuanto al martes 8 de marzo, 
la Colectiva Feminista convoca a las 
16:30 en la Torre de Agua (Lasserre 

y Fagnano) para dar comienzo a las 
17:00 la marcha que recorrerá las 
calles de la ciudad hasta llegar nue-
vamente a la Torre de Agua donde se 
hará la lectura del documento úni-
co.

Es de destacar, que la Colectiva 
Feminista RG gestionó con el Muni-
cipio de Río Grande el uso gratuito 
del Transporte Público de Pasajeros 

City Bus para mujeres y disidencias 
para el lunes 7 de marzo de 21:30 a 
00:30 y martes 8 de marzo de 16:00 
a 20:00.

Para mayor información visita 
las redes sociales de la Colectiva Fe-
minista de Río Grande: @colectiva-
feministarg en Instagram y Colecti-
va Feminista Río Grande Tierra del 
Fuego en Facebook.

MARTÍNEZ: “AFARTE ACEPTÓ 
OTORGAR UN 20% EN ABRIL, 
CON UN ANTICIPO DEL 5% 
PARA MARZO”

Así lo confirmó el secretario 
general de la UOM Seccional Río 
Grande, Oscar Martínez, a través 
de una conferencia de prensa; en 
esta línea, aseguró “buscan avan-
zar lo más posible teniendo en 
cuenta que, luego de las eleccio-
nes, cualquier Comisión Directi-
va tendrá un margen muy escaso 
para discutir esta cuestión parita-
ria”.

Asimismo, Martínez indicó 
que “el acuerdo es solo para Río 
Grande, nuestra seccional ha con-
cretado las reuniones con la Cá-
mara Empresarial”.

E insistió en que se trata de “un 
avance que no está concretado 
en ninguna resolución. Para esto 
tiene que aprobarse y resolver-
se. Lo que ayer se informó fue el 
estado de situación, para que en 
todo caso se analice y que cual-
quier discusión pueda partir de 
esa base”.

Consultado por las elecciones 
del gremio, expuso que son “muy 
optimistas por el trabajo realiza-
do. Una organización democrá-
tica como la nuestra tiene la po-

sibilidad de tener una instancia 
electoral con tres listas en las que 
se reflejan diferentes proyectos y 
propuestas. Entendemos que el 
trabajador va a ser muy consciente 
a la hora de resolver su voto. No-
sotros somos muy conscientes del 
trabajo realizado”.

Finalmente, habló sobre la si-
tuación de los trabajadores de Di-
gital Fueguina y la posibilidad de 
que un grupo invierta en la empre-
sa. Sobre esto, Martínez contó que 
mantienen “diálogos con la Minis-
tra y el Gobernador, pero entende-
mos que las negociaciones están 
en un punto en el que todavía no 
han llegado a un avance como 
para hacerlas públicas. El fasón 
con Newsan estaba listo y no se 
logró. Somos cuidadosos porque 
del otro lado hay una expectativa 
enorme”.

“Se sigue discutiendo con New-
san para concretar el fasón que se 
ha demorado más de lo previsto. 
Vemos que puede haber una al-
ternativa de dos meses de trabajo 
para las compañeras y compañe-
ros”, concluyó.

RÍO GRANDE
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Según la Resolución Nº 041/22, 
la  Presidenta del Poder Legislativo, 
vicegobernadora Mónica Urquiza, 
ratificó la conformación de las Co-
misiones Permanentes de Asesora-
miento Legislativo para el  2022. De 
esta forma, se cumplió con el artí-
culo  Nº 66 del Reglamento interno 
de la Cámara.

Las Comisiones funcionarán 
con las siguientes integraciones:

COMISIÓN N° 1: Legislación 
General. Peticiones. Poderes y Re-
glamentos. Asuntos Constituciona-
les, Municipales y Comunales.

Presidente: Federico Greve
Vicepresidente: Pablo Villegas
Secretario: Ricardo Furlan
Y será integrado además, como 

vocales por los legisladores Da-
niel Rivarola, Emmanuel Trentino 
(FORJA); legisladora María Victoria 
Vuoto (PV); Federico Bilota (JP), 
Myriam Martínez (FdT-PJ) y Federi-
co Sciurano (UCR).

COMISIÓN N° 2: Economía. 
Presupuesto y Hacienda. Finanzas 
y Política Fiscal.

Presidente: Federico Sciurano

RATIFICARON AUTORIDADES DE LAS 
COMISIONES PERMANENTES PARA 2022
La vicegobernadora Mónica Urquiza, ratificó la conformación de las Comisiones Permanentes de Asesoramiento Legislativo 
para el 2022.

lántico Sur y Antártida
Presidente: Federico Sciurano
Vicepresidente: Emmanuel 

Trentino
Secretaria: María Laura Colazo 
Vocales: Federico Greve, Daniel 

Rivarola y Mónica Acosta (FORJA); 
María Victoria Vuoto y Jorge Colazo 
(PV); Damián Löffler y Pablo Ville-
gas (MPF); Liliana Martínez Allende 
(UCR) y Ricardo Furlan,  Federico 
Bilota (JP), Myriam Martínez y An-
drea Freites (FdT)

COMISIÓN N° 8: Parlamento Pa-
tagónico, MERCOSUR, Integración 
Regional y Asuntos Internacionales.

Presidente: Emmanuel Trentino
Vicepresidente: Mónica Acosta
Secretario: Federico Greve
Vocales Titulares: Pablo Villegas 

(MPF), María Laura Colazo (PV),  
Federico Sciuranio (UCR) y Andrea 
Freites (FdT- PJ)

Daniel Rivarola (FORJA), María 
Victoria Vuoto y Jorge Colazo (PV); 
Damián Löffler (MPF), Liliana Mar-
tínez Allende (UCR)  Ricardo Fur-
lan y  Federico Bilota (JP) y Myriam 
Martínez (FdT-PJ).

Vicepresidente: Mónica Acosta
Secretario: Damián Löffler
Vocales: Legisladores Daniel 

Rivarola; Emmanuel Trentino 
(FORJA); María Laura Colazo (PV); 
Myriam Martínez y Andrea Freites 
(FDT-PJ) y Federico Bilota (JP).

COMISIÓN N° 3: Obra Públi-
ca. Servicios Públicos. Transportes. 
Comunicaciones. Agricultura y Ga-
nadería. Industria. Comercio. Re-
cursos Naturales (Pesca, Bosques, 
Minería, Aguas, Flora y Fauna). Tu-
rismo. Energía y Combustibles.

Presidente: Mónica Acosta
Vicepresidente: Liliana Martínez 

Allende
Secretario: Daniel Rivarola
Vocales: Federico Greve (FORJA); 

Damián Löffler (MPF); María Lau-
ra Colazo (PV) y Myriam Martínez 
(FdT-PJ), Ricardo Furlan y Federico 
Bilota (JP).

COMISIÓN N° 4: Educación. 
Cultura. Medio Ambiente. Ciencia y 
Tecnología.

Presidente: Emmanuel Trentino
Vicepresidente: Pablo Villegas

Secretario: Federico Greve
Vocales: Federico Sciurano 

(UCR); Jorge Colazo (PV); Ricardo 
Furlan y Andrea Freites (FDT-PJ). 

COMISIÓN N° 5: Acción Social. 
Familia y Minoridad. Salud Pública. 
Deportes y Recreación. Vivienda. 
Tierras Fiscales. Asistencia. Previ-
sión Social y Trabajo.

Presidente: Daniel Rivarola
Vicepresidente: Liliana Martínez 

Allende
Secretario: Damián Löffler
Vocales: Mónica Acosta (FORJA); 

María Victoria Vuoto (PV) y Myriam 
Martínez y Andrea Freites (FDT-PJ).

COMISIÓN N° 6: Justicia y Segu-
ridad. Relaciones Institucionales. 
Seguimiento Legislativo y Derechos 
Humanos.

Presidente: Pablo Villegas
Vicepresidente: Mónica Acosta
Secretario: Emmanuel Trentino 
Vocales: Liliana Martínez Allen-

de (UCR); Jorge Colazo (PV); Ricar-
do Furlan y Federico Bilota (JP).

COMISIÓN N° 7: Malvinas, At-

LEGISLATURA



4 de Marzo de 2022 |  TIEMPO FUEGUINO  |  15

En la misma línea, explicó “va-
mos a trabajar todas las comisiones 
el mismo día de 9 a 17 horas, como 
lo venimos haciendo de manera 
virtual”, a lo que agregó “nos pone 
muy contentos volver a comenzar 
con la actividad presencial”.

Con respecto a los trabajos que 
mantuvo durante el verano, ma-
nifestó “estuvimos proponiendo 
ideas y nos reunimos con el arqui-
tecto fueguino Zacarias Di Paola, el 
cual nos presentó un proyecto ar-
quitectónico muy importante para 
llevar adelante en las inmediacio-
nes del CAP”.

“La idea es crear un mercado 
central dentro de la estructura an-
tigua del CAP, pero de una manera 
moderna para que los emprende-
dores puedan desarrollar sus activi-
dades”, indicó Von der Thusen. 

Asimismo, sostuvo “es un tra-
bajo interesante el que se propone, 
cuando se apruebe, si es que los 

COMIENZAN LAS REUNIONES DE COMISIÓN EN 
EL CONCEJO DELIBERANTE
El presidente del Concejo Deliberante de Río Grande, Raúl von der Thusen, habló por FM del Pueblo y expresó que “las 
comisiones de este mes están estipuladas para que sean el 4,9 y 16 de marzo, para llegar con los temas trabajados a la 
segunda sesión ordinaria”.

concejales acompañan, vamos a ver 
como lograr los fondos para comen-
zar con la obra”.

“La Margen Sur es un núcleo de 
barrio que sigue creciendo y hay 
que generar movilidad comercial. El 
CAP está abandonado hace muchos 
años y hay que darle vida”, conside-
ró el Concejal.

Con respecto al vallado del 
puente General Mosconi, manifes-
tó “hay una ordenanza para gene-
rar mayores medidas de seguridad, 
como la iluminación, el pintado de 
los cordones, la cartelería y el arre-
glo de las veredas. En la gestión an-
terior lamentablemente no se pudo 
hacer pero este Intendente escuchó 
los pedidos y los va a llevar a cabo”.

“Solicitamos que el Ejecutivo 
Municipal lleve adelante las obras 
de vallado no solo prevenir los sui-
cidios, sino para que esa estructura 
ayude a transitar de una forma más 
segura por el puente”, aseguró Von 

RÍO GRANDE

der Thusen. 
Finalmente, habló sobre la si-

tuación política y resaltó “esta bue-
no que se mantenga el diálogo con 
todo el arco político, esa es la úni-
ca manera de poder solucionar los 

problemas de los vecinos”.
“Pensar en el 2023 es adelantado. 

Hoy nos tenemos que preocupar en 
redoblar los esfuerzos luego de es-
tos dos años de pandemia”, conclu-
yó.

ATE PRESENTÓ PROPUESTA 
DE AUMENTO SALARIAL EN EL 
MUNICIPIO DE RÍO GRANDE

Dirigentes de la seccional Río 
Grande de ATE presentaron a 
funcionarios del Municipio de 
Río Grande la propuesta de incre-
mento salarial para el primer se-
mestre de 2022.

“Hay buen diálogo, así que 
creo que pronto vamos a firmar 
un acuerdo con la Municipali-
dad”, adelantó Felipe Concha.  

Los dirigentes de ATE seccio-
nal Río Grande, Felipe Concha, 
Secretario General; Antonio Car-
dozo, Secretario Gremial; y José 
Valdiviezo, Prosecretario de Fi-
nanzas; fueron recibidos por el 
Secretario de Gobierno del Muni-
cipio de Río Grande, Gastón Díaz; 
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y por el Secretario de Finanzas, 
Diego López.

Dicho encuentro se dio den-
tro del marco de la discusión de 
la pauta salarial primer semestre 
2022 para todos los empleados 
municipales.

“Vamos a pedirle al Intenden-
te que haga un esfuerzo porque 
también queremos recuperar sa-
larios, vamos a pedir hablar del 
primer semestre y vamos a pedir 
que los aumentos vayan a los bá-
sicos”, adelantó en conferencia de 
prensa Felipe Concha y añadió, 
“hay buen diálogo, así que creo 
que pronto vamos a firmar un 
acuerdo con la Municipalidad”.
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El Ministro de Defensa de la 
Nación, Jorge Taiana junto al Go-
bernador Gustavo Melella; la Vice-
gobernadora, Mónica Urquiza, au-
toridades de las Fuerzas Armadas; 
funcionarios nacionales; provin-
ciales y municipales, participaron 
de la ceremonia del descubrimien-
to de la piedra fundacional del 
proyecto denominado “Reubica-
ción de la Base Naval Integrada 
Ushuaia”.

Dicho proyecto tiene como fin 
el traslado de todos los componen-
tes de la actual Base Naval Ushuaia 
‘Almirante Berisso’ a un predio 
emplazado en las proximidades de 
Punta Oriental de la Península de 
Ushuaia”.

Se desarrollará en dos etapas. 
La primera de ellas es la construc-
ción del muelle militar de 15460 
metros cuadrados; la misma brin-
dará facilidades para el desarro-
llo de las maniobras de atraque y 
amarre y de las operaciones que se 
realizarán con embarcaciones pro-
pias de la Armada Argentina, como 
así también la posibilidad de que 
buques realicen tareas logísticas, 
científicas y de patrulla Antártica.

Al respecto, el Ministro de De-
fensa de la Nación, Jorge Taiana 
se refirió a las acciones que lleva 
adelante el Gobierno de la Provin-
cia con el Polo Logístico Antártico 
y aseguró que en paralelo “se va a 
trabajar en la Base Naval Integra-
da, que significa dotar en mayores 

“LA BASE NAVAL INTEGRADA Y EL POLO LOGÍSTICO 
ANTÁRTICO SON ACCIONES DE SOBERANÍA”

elementos y mayores capacidades 
a la provincia, para la actividad 
marítima”.

“Tenemos que fortalecer el in-
greso a la Antártida y ofrecer más 
posibilidades. Por eso en la Antárti-
da, estamos trabajando este año en 
la recuperación de la Base Petrel, 
que va a ser la séptima base perma-
nente” informó.

Asimismo, el Ministro aseveró 
que “entre las directivas de defensa 
nacional que nos dio el Presidente, 
Alberto Fernández el año pasado, 
se insiste en que la Argentina es 
un país con estrategia defensiva, 
no va a atacar a nadie, pero si va a 
defenderse, teniendo capacidad de 
disuasión, son elementos básicos 
para la defensa”. 

En continuación, señaló que 
“en esa dirección, nosotros hemos 
tomado la decisión de fortalecer 
nuestra presencia en la Patagonia 
en general, pero sobre todo en Tie-
rra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur”. 

“Creemos que la Argentina tiene 
una perspectiva de desarrollo im-
portante, en la medida que sea ca-
paz de integrarse y de recuperar lo 
que en su momento se llamó Pam-
pa Azul, una Argentina que mira 
hacia el mar, que mira hacia el sur, 
que mira hacia las islas, que mira 
hacia la Antártida, con una mirada 
bicontinental de nuestro país” con-
cluyó.

Por su parte, el Gobernador 

Lo consideró el Gobernador Gustavo Melella luego del anuncio del Ministro de Defensa de la Nación sobre el proyecto de 
“Reubicación de la Base Naval Integrada Ushuaia”, el cual tiene como fin el traslado de la Base Naval de la ciudad capitalina, a la 
punta oriental de la Península Ushuaia.

Gustavo Melella destacó que “ha-
blando en términos geopolíticos, 
nuestra provincia tiene un lugar 
estratégico único, es bicontinental, 
es la más extensa, que tiene Malvi-
nas, que tiene la Antártida, enton-
ces esta noticia es muy importante 
y en eso coincidimos todos”. 

“La presencia del Ministro Taia-
na hoy, ratifica ese camino que em-
pezó fuertemente en su momen-
to Néstor Kirchner, que continuó 
Cristina Kirchner y que, después de 
un proceso claro de desmalviniza-
ción, hoy se ha retomado” amplió. 

Respecto del Polo Logístico An-
tártico, el Mandatario fueguino se-
ñaló que “no es una actividad mili-
tar, es comercial, es productiva, es 
de servicios y que tiene que ver con 
la soberanía”.

PROVINCIALES

Luego de intensas negociaciones, 
el Gobierno Nacional logró cerrar 
con el FMI un acuerdo que permitirá 
refinanciar los compromisos asumi-
dos en el fallido programa Stand By 
de 2018. El Ministerio de Economía 
lo dio a conocer y poco después hizo 
lo propio el organismo financiero.

Un equipo del Fondo Monetario 
Internacional (FMI), encabezado 
por Julie Kozack, Directora Adjunta 
del Departamento del Hemisferio 
Occidental, y Luis Cubeddu, Jefe de 
Misión para Argentina, emitió hoy la 
siguiente declaración:

Parte del comunicado del FMI
El personal del FMI y las autori-

dades argentinas han llegado a un 
acuerdo a nivel del personal técnico 
sobre las políticas económicas y fi-
nancieras respaldadas por un Acuer-
do del Servicio Ampliado del Fondo 

EL FONDO ANUNCIÓ QUE LLEGÓ A UN ACUERDO CON EL GOBIERNO ARGENTINO

(SAF) de 30 meses. El SAF, con acceso 
solicitado de DEG 31.914 millones 
(equivalente a US$ 45.000 millones 
o 1000 por ciento de la cuota), tiene 
como objetivo proporcionar a Ar-
gentina apoyo presupuestario y de 
balanza de pagos para abordar los 
desafíos económicos más apremian-
tes del país y mejorar las perspectivas 
de todos los argentinos mediante la 
implementación de medidas diseña-
das para promover el crecimiento y 
la protección de programas sociales 
esenciales.

Los profundos desafíos socioeco-
nómicos de Argentina se han visto 
exacerbados por la pandemia global. 
El personal técnico del FMI y las au-
toridades argentinas han llegado a un 
acuerdo sobre un programa econó-
mico pragmático y realista, con polí-
ticas creíbles para fortalecer la estabi-
lidad macroeconómica y mejorar las 

NACIONALES

El Fondo Monetario Internacional confirmó este jueves que hay un acuerdo “a nivel del personal técnico” con la Argentina para 
la reestructuración de la deuda. Así lo informó el equipo encabezado por Julie Kozack, Directora Adjunta del Departamento del 
Hemisferio Occidental, y Luis Cubeddu, Jefe de Misión para Argentina.

condiciones necesarias para comen-
zar a atender los profundos desafíos 
para un crecimiento sostenible en 
Argentina.

El programa busca abordar de 
manera duradera la alta inflación 
persistente a través de una estrategia 
múltiple que involucra una reduc-
ción del financiamiento monetario 
del déficit fiscal y un nuevo marco 
para la implementación de la políti-
ca monetaria para generar tasas de 
interés reales positivas para respaldar 
el financiamiento interno, que junto 
con otras medidas, ayudará a promo-
ver una reducción continua de la in-
flación a lo largo del tiempo.

Igualmente importante será el 
énfasis del programa en mejorar de 
manera creíble las finanzas públicas. 
Esto se basará en un conjunto equi-
librado de políticas de ingresos—con 
énfasis en la progresividad, la eficien-

Sobre ello, agregó que “lo que 
nosotros venimos consensuando 
con el Gobierno Nacional es que, 
vamos a trabajar en conjunto con 
el municipio de Ushuaia, con el 
sector privado, para que esas tie-
rras no sean propiedad o sean ad-
ministrada por militares, porque 
de ser así, ninguna fuerza extranje-
ra va a venir a dejar equipamiento 
en una base militar”.

“Es una gran apuesta del Go-
bierno Nacional y creo que todos 
los fueguinos y las fueguinas tene-
mos que estar agradecidos y con-
tentos porque tiene que ver con la 
soberanía, con el crecimiento de la 
provincia y con el reconocimiento 
del lugar estratégico que tiene Tie-
rra del Fuego” finalizó. 

cia y el cumplimiento tributario— al 
igual que políticas de gastos, que 
reduzcan los subsidios energéticos 
no focalizados y reorienten el gasto 
hacia inversiones sociales y de in-
fraestructura más productivas, para 
fortalecer la sostenibilidad de la deu-
da y al mismo tiempo apoyar la recu-
peración.

El programa también buscará 
fortalecer la balanza de pagos de Ar-
gentina a través de políticas que apo-
yen la acumulación de reservas y las 
exportaciones netas, y que allanen el 
camino para un eventual reingreso 
de Argentina a los mercados interna-
cionales de capital. Dichas políticas 
incluirán las políticas monetarias y 
fiscales prudentes ya descritas, así 
como políticas para mantener un 
tipo de cambio efectivo real compe-
titivo en el contexto del régimen de 
paridad móvil. 
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EMPEZÓ LA CAMPAÑA MARZO 
SIN COLILLAS

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Desarrollo se suma a 
la campaña “Marzo Sin Colillas”, la 
propuesta busca reducir la conta-
minación ambiental, concientizar 
a toda la población desde esta acti-
vidad a la recolección de colillas de 
cigarrillos para el mantenimiento 
de los espacios públicos.

Las colillas de cigarrillos están 
compuestas por acetato de celulo-
sa, un material no biodegradable 
que demora entre 18 meses y 10 
años en descomponerse depen-
diendo de las condiciones ambien-
tales. Una colilla tirada en la vía pú-
blica puede contaminar entre 50 y 
70 litros de agua potable aproxima-
damente, ya que el filtro conserva 
la mayoría de la nicotina, alquitrán 
y demás contaminantes del cigarri-
llo.

Para la Municipalidad es esen-
cial disminuir el impacto ambien-
tal que este tipo de residuo genera, 
acompañando a las políticas de 
sustentabilidad ambiental y pro-
moviendo en su conjunto un am-

biente más saludable para los ve-
cinos y vecinas de nuestra Ciudad.

El secretario de Medio Am-
biente Lic. Mauro Pérez Toscani 
expresó, “si bien marzo es el mes 
en el que la campaña se hace más 
fuerte, el municipio de la ciudad de 
Ushuaia, viene trabajando durante 
todo el año 2021.

Por su parte, Pérez Toscani sos-
tuvo que “la secretaría de ambiente 
durante todo el marzo estaremos 
realizando la campaña y sumán-
donos con varias ONG de la ciudad 
y diferentes actores sociales, en 
donde utilizaremos el mes de mar-
zo para concientizar sobre la pro-
blemática ambiental que generan 
las colillas de cigarrillo”, por eso 
también “a través del intercambio, 
vamos a estar entregando diferen-
tes plantas por botellas con colillas 
de cigarrillos, e informando por 
nuestras  redes sociales las distin-
tas actividades y propuestas para 
fomentar en nuestros vecinos y ve-
cinas, una Ushuaia más cuidada y 
más linda como nos pide nuestro 
Intendente Vuoto”.

EL INSTITUTO MUNICIPAL DE 
DEPORTES ACOMPAÑÓ EL 
5TO. TORNEO DE TURISMO DE 
FUTSAL

Con todo el color y la pasión 
que distingue al futsal en nuestra 
ciudad, el martes por la noche dio 
inicio una nueva edición del ya tra-
dicional Torneo de Turismo, en el 
gimnasio “Hugo Ítalo Favale”. 

Este certamen dura aproxima-
damente un mes, y reúne antes de 
finalizar la temporada turística a 
todos los entes privados y estatales 
que pertenecen a dicho sector.

La pelota comenzó a rodar en 
las últimas horas del martes con 
los encuentros de Alto Andino vs 
Tour by design y Altos de Ushuaia 
vs  Intercargo. 

En la apertura estuvo presente 
el presidente del Instituto Munici-
pal de Deportes (IMD), Guillermo 
Navarro, quien destacó “la gran 
convocatoria y el interés que des-
pierta en este torneo, que tuvo su 

primera jornada”. 
“Es muy lindo poder disfrutar 

de este tipo de eventos que con-
grega a un gran número de veci-
nos y vecinas de la ciudad, que se 
acercan a alentar a los que juegan, 
y a colman de cantos y color las 
tribunas. Esto es justamente lo 
que nos pide el intendente Walter 
Vuoto que multipliquemos los es-
pacios para el encuentro sano de 
los amigos y de la familia fuegui-
na”, destacó Navarro.

“Para nosotros, que vivimos el 
deporte, es maravilloso. Este tor-
neo se va a jugar todos los martes 
y jueves de este mes, y esperamos 
que todas las familias se acerquen, 
compartan un momento en fami-
lia o amigos y sobre todo que dis-
fruten”, finalizó el Presidente del 
IMD.

PEREZ SE REUNIÓ CON 
EL MINISTRO DE OBRAS 
PÚBLICAS DE LA NACIÓN

En el encuentro, se hizo hinca-
pié en el avance de la obra del nue-
vo Natatorio Municipal. Además, 
Martín Perez y Gabriel Katopodis 
repasaron todas las obras que están 
en ejecución en Río Grande, como 
así también dialogaron sobre pro-
yectos que presentó el Municipio 
ante el Ministerio para obras futu-
ras. “Junto al Gobierno Nacional 
seguimos proyectando y trabajan-
do fuertemente en obras que trans-
formarán la ciudad”, aseguró el Jefe 
Comunal.

El intendente Martín Perez y el 
ministro de Obras Públicas de la 
Nación, Gabriel Katopodis, mantu-
vieron una reunión de trabajo en 
Buenos Aires. En la misma evalua-
ron el avance de las obras que se 
están llevando adelante de manera 
conjunta entre el Gobierno Nacio-
nal y el Municipio, y se trabajó acer-

ca de las futuras obras que el Mu-
nicipio presentó ante el Gobierno 
Nacional para ejecutar en la próxi-
ma temporada. 

Martín Perez destacó que con 
el acompañamiento del Gobierno 
Nacional, “se está ejecutando un 
plan de obras histórico para la ciu-
dad”, y aseguró que es sumamente 
importante que hoy Río Grande, 
como las ciudades del resto del 
país, cuenten con un Gobierno na-
cional que se ocupa del interior. 

“El tema principal que dialoga-
mos con Katopodis fue el avance de 
la obra del nuevo Natatorio Muni-
cipal, la cual planteamos como una 
prioridad”, explicó el Intendente, y 
destacó que también se evaluaron 
las obras que se ejecutan de mane-
ra conjunta con Nación. 

“Hoy tenemos en ejecución, por 
ejemplo, el nuevo Centro de Salud 

de Chacra XI; la construcción de la 
red cloacal en Belgrano y la reade-
cuación de las estaciones elevadoras, 
obra de saneamiento que va a bene-
ficiar a nuestros vecinos y vecinas 
del Casco Histórico; la construcción 
de sumideros, conductos y cámaras 
de inspección en distintos barrios; y 
el Centro Integral de la Mujer, que se 
construye en Chacra II”, continuó el 
Intendente.

También se trataron temas vincu-
lados a Vialidad Nacional, como los 
accesos a los barrios Los Cisnes, Va-
por Amadeo y Chacra XI; y se trabajó 

en los avances de pavimentación 
para la próxima temporada. 

“Otro tema que tratamos fue la 
obra del Muro Costanero, la cual 
ya fue licitada”, agregó Martín Pe-
rez, y recordó que “con esta obra se 
duplicará la extensión de la actual 
costanera, poniendo en valor este 
espacio que tanto disfrutamos los 
y las riograndenses, y en la que se 
realizará además una importante 
intervención urbana, con veredas; 
luminaria led; barandas de acero; 
bajadas hacia la costa y bancos de 
descanso”.

RIO GRANDE
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Procure medir sus reacciones 
emocionales. Debería evitar las 
discusiones con la gente que 
lo rodea, caso contrario, luego 
lamentará las consecuencias.

Hoy no es momento para 
resolver situaciones esenciales. 
Seguramente estará transitando 
una situación turbulenta en su 
vida que lo tiene muy preocupado.

Aprenda que no conseguirá nada 
si no empieza a luchar por lo que 
quiere. No se agote en el intento, 
siempre los resultados justifican 
los esfuerzos.

Durante esta jornada la Luna en 
su propio signo le hará florecer lo 
mejor y peor de su personalidad. 
Intente cuidarse de los cambios de 
humor repentinos que tendrá.

Deje de preocuparse por ese 
pequeño inconveniente que lo 
tortura hace días. Hoy su intuición 
le dirá cómo debe actuar frente a 
lo que tenga que vivir.

Si todo no sale como usted lo 
esperaba, podría decepcionarse 
fácilmente. Intente pensar un 
poco más en los demás y no solo 
en sus propios deseos.

Jornada ideal para determinar y 
pensar lo que es más conveniente 
para su vida. No tenga miedo 
y arriésguese sin medir 
consecuencias, ya que todo saldrá 
bien.

Será un período óptimo para 
comenzar a madurar en su 
vida personal. Intente realizar 
actividades que le llenen el alma y 
le fortalezcan su espíritu.

Procure medir sus reacciones 
emocionales. Debería evitar las 
discusiones con la gente que 
lo rodea, caso contrario, luego 
lamentará las consecuencias.

Aproveche su sensación optimista 
para iniciar cualquier actividad 
que haya postergado hace tiempo. 
De esta forma, estimulará su 
creatividad al máximo.

En este período se sentirá 
mucho más vital, con deseos de 
iniciar alguna actividad que se 
identifique con su personalidad. 
Escuche su voz interior y hágala.

Intente cultivar su mundo interior y 
no se apresure a tomar decisiones 
que puedan afectar su futuro. Si 
necesita ayuda, pida un consejo a 
ese amigo.

Esteban Parovel.- La apertura 
del futsal fueguino, ya desde hace 
tiempo a la fecha, ha trascendido 
los géneros y son varios los entre-
nadores que posaron sus ojos en 
diversos talentos surgidos de la 
rica cantera de Tierra del Fuego. Tal 
es el caso de Ferro Carril Oeste, que 
desembarcó en suelo provincial a 
través de la figura del entrenador 
Carlos Russo, que integra el cuerpo 
técnico verdolaga con el deseo de 
efectuar una serie de evaluaciones 
a jugadoras fueguinas en TDF para 
que puedan dar el salto de calidad 
a la elite del futsal AFA de nuestro 
país.

“Fue un intenso trabajo des-
de que llegamos el jueves pasado 
a la noche, y desde el viernes no 
paramos de hacer la selección de 
las jugadoras. Estuve en Ushuaia y 
en Río Grande entrenando con las 
jugadoras y luego expresando un 
poco el proyecto que tenemos tra-
zado con las que fueron elegidas”, 
manifestó el entrenador de Ferro, 
quien expresó además su satisfac-
ción por “haber podido realizar la 
prueba de las chicas. Es una expe-
riencia nueva para la actividad”.

Russo indicó la modalidad de 
la primera observación de las ju-
gadoras que “se acercaron a una 
prueba abierta. Se hizo una previa 
selección en cada una de las ciuda-

PRUEBA DE JUGADORAS PROVINCIALES PARA LA 
ELITE DEL FUTSAL FEMENINO

des y en base a ese filtro, se efectuó 
una segunda selección para cerrar 
el listado de las chicas que van a 
estar viajando para Buenos Aires” 
para la incorporación al plantel 
verdolaga femenino. La idea es 
“poder contar con 7 u 8 jugadoras 
de la provincia de Tierra del Fuego, 
entre las dos ciudades, y poder ir a 
competir allá”.

El entrenador visitante destacó 
las cualidades de la “riqueza técni-
ca” que existe en el futsal AFA fe-
menino de Tierra del Fuego y dejó 
en claro que “deberán adaptarse 
luego a nuestra manera de traba-
jar como club; la demanda física y 
la exigencia de entrenamiento es 
más elevada y el nivel táctico que 
se maneja también. Pero me quedé 
muy sorprendido con el semillero y 
la base de juagadoras que tienen en 
la provincia”.

La actualidad del futsal feme-
nino se encuentra en pleno auge. 
“Está explotando, con la posibili-
dad de cada día trascender más y 
abarcar cada vez más provincias; 
y sin dudas, la televisación de los 
partidos y los el acompañamiento 
de los medios en general fomenta 
también ese crecimiento. Y obvia-
mente, como club, también esta-
mos persiguiendo ese mismo cre-
cimiento como objetivo primordial 

El entrenador Carlos Russo, de Ferro Futsal, estuvo realizando pruebas de jugadoras provinciales con la intención de incorporarlas 
al primer equipo que se desempeña en la elite del futsal AFA de nuestro país. La detección de talentos se hizo en Ushuaia y en 
Río Grande.

y apuntalando todo esto con el 
campus o la captación de talentos, 
que en futuro desembarcará en 
distintos puntos del país”, señaló 
el orientador de Ferro, acerca del 
presente que ,le toca transitar a la 
rama femenina.

En Ferro “venimos trabajan-
do con el desarrollo del femenino 
desde hace 5 años y, en cada uno 
de ellos, nos propusimos objeti-
vos distintos, que en un principio 
fue el ingreso a un playoffs; el se-
gundo intentar competir un poco 
más arriba en las aspiraciones y 
pudimos ganar la Copa Argentina y 
llegar a la final del torneo; después 
ya fuimos campeones del torneo y 
clasificamos a la Copa Libertadores 
que después por la pandemia no 
pudimos competir; seguimos te-
niendo muchas jugadoras citadas 

a la Selección Argentina y el año 
pasado dos jugadoras nuestras se 
fueron a jugar a España. Buscamos 
eso, seguir dentro del mismo pro-
ceso de capacitar a las jugadoras 
para que tengan las herramientas 
necesarias en la cancha para repre-
sentarnos de la mejor forma como 
equipo, y desde luego, en la Selec-
ción nacional”.

Es preciso destacar que las ju-
gadoras de la capital fueguina que 
han sido seleccionadas e intenta-
rán dar el salto a la elite del futsal 
argentino son Graciela Alcocer, 
Anabel Aguirre, Candela Pereyra, 
Lucía Gómez y Martina Vargas. En 
tanto que las jugadoras seleccio-
nadas para formar parte de Ferro 
provenientes de la localidad de Río 
Grande son Lara Rain, Anabel Vi-
brio y Valentina Mai.

DEPORTES
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
11 ºc

Mínima 
8ºc

Mínima 
10 ºc 

Máxima 
22 ºc

Máxima 
18 ºc

Máxima 
21ºc    

Máxima 
23 ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$105,00

Venta
$111,00

Venta
$0,1240

CLIMA

Compra
0,1100

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104
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Magallanes 856

ACIGAMI
tel. 433752
Facundo Quiroga 1668

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505



  TIEMPO FUEGUINO | 4 de Marzo de 202220 | sin quejarse.

Si trabaja solo, no tendrá 
problemas. Sino vaya con cuidado 
porque los criterios podrían diferir.


